
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １

３ 番 関係課長

 事業の内容と狙いについて、確認し
たい。

関係課長

 デジタル分野の事業だが、高齢者へ
のフォローは。 関係課長

 事業対象となる店舗を増やすための
対策は。 関係課長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

農林振興課長

質　　問　　事　　項

眞 原 誠

事業の委託先はどこに決定したか。
また決定の理由は。

(４)

(２)

(３)

(１)

食糧安全保障と山都町の農業について

(１)

２

耕作放棄地の現状はどうか。またそ
の対策は。

日本と山都町の食料自給率（カロ
リーベース）と、その推移は。

(５) 肥料高騰対策支援事業の内容は。

(４) 肥料高騰の現状と、それが町内生産
者に与えている影響の実態は。

(２)

　 令和４年１２月７日

山都町議会議長　藤澤　和生　　

　 令和４年１２月７日開会の令和４年第４回山都町議会定例会において、下記のとおり
質問の通告がありましたので、通知します。

記

(３) 町の農産物生産量の推移と、町内の
生産者・生産量を増やすための施策
は。他県では県が自治体やJAと連携
してトレーニングファームなども
行っているが熊本県ではどうか。

キャッシュレス決済ポイント還元事業
について

１

一般質問通告一覧表

質　問　議　員



答　弁　者質　　問　　事　　項質　問　議　員

農林振興課長

町長

山の都創造課長

空家活用について、サブリース導入
の検討状況は。

山の都創造課長

空家等対策計画の策定業務の現状は
どうか。管理不全な空家等に対する
対策は具体化しているか。

山の都創造課長

商業や農業の担い手の受け皿に直結
する空家の活用について、町長の今
後の方針を伺いたい。

町長

(６)

(３)

(４)

(１)

(２)

先の定例会での質問に対し、企業の
拠点づくり実行計画策定業務の説明
を受けたが、今年度の実績は。

３
空家・空店舗の活用と住宅・商業・農
業政策について

国が掲げるみどりの食料システム戦
略事業で町が活用できるものはない
か。

肥料高騰対策支援事業の内容は。

(７) 日本の食糧安全保障の重要な担い手
である町の生産者を、今後どのよう
に支援し産業の育成につなげていく
か、町長の方針は。



答　弁　者

NO. ２ 町長

６ 番 担当課長

町長

担当課長

町長

担当課長(１) 名称はどうなったか。

(２) こけら落しは計画されているか。

(３) 御船町に設置予定の処分場設置の計
画経過について問う。

３ 新体育館について

(１) 東竹原に計画された産業廃棄物処理
場に対する町の立場について問う。

廃棄物処理場について

9月定例議会の請願書採択のおりの
意見は検討されたか。

(４) ゴミを減らす為には今以上に分別収
集する必要があるが、何か考えてい
るか。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

(２)

２

矢仁田　秀典

(１) 国が弾薬庫の増設を検討している
が、このチャンスを生かして弾薬庫
の誘致をしてはどうか。

１ 大矢野原演習場について



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長

担当課長

町長

担当課長

(３)

(３) 伝承芸能文化の継承者の育成をする
必要があると思うがいかがか。

５ 伝承芸能文化について

(１) 山都町に伝わる芸能文化を一同に集
めて披露する日を設けてはどうか。

(２) 山都ラボのプロジェクトメンバーの
中に巫女舞神楽(みこまいかぐら)継
承プロジェクトというのがあったが
サポート出来ないか。

(４) 滝へのアクセス道路等の整備につい
ては前にも提案し、お金をかけずボ
ランティアを頼む方法も有ると思う
がいかがか。

(１) この企画の内容は。

(２) 沢山の応募の中から10人が選ばれた
が、これをどう活かしサポーターを
募集して行くのか。

４ 山都ラボについて

滝巡りの提案もあったがいかがか。



答　弁　者

NO. ３

４ 番 町長

担当課長

改めて職員懲戒審査委員の同意を議
会に求め、その委員を持って構成さ
れた職員懲戒審査委員会を開いて処
分見直しをすることについての考え
方を問う。

町長

担当課長

町長
担当課長

処分の見直しに際し、手続きの不備
があった点についての説明を求め
る。

(２)

西田由未子

(１)

１ 山都町前副町長の懲戒処分見直しにつ
いて

(１)

一般質問通告一覧表

３

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

上益城5町で造られる予定だった広域
ゴミ処理場計画について

２

広域連合で取得が進んでいた用地
は、一般廃棄物の焼却施設予定だっ
たはずだが、それが産業廃棄物処理
施設の誘致の形になっていることへ
の説明を求める。

①平成28年3月作成の5町による「一
般廃棄物広域処理基本計画の変更は
どうなるのか。

②取得した土地を貸し付けることの
承認について、広域議会に提案され
たのか。

一般廃棄物処理施設整備基本構想策
定業務委託料について

①ゴミの焼却処理やし尿処理につい
て、今後の計画策定をするためにど
のような調査や検討がされているか
説明を求める。

②熊本市への燃えるゴミ委託にかか
る費用、運搬費用についての説明を
求める。

(２)

(１)

町の一般廃棄物の処理、ゴミ減量の
責任をどう捉えているのか説明を求
める。

山都町のゴミ処理、ごみ減量の取り組
みについて



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長
担当課長

福祉課長

町長

担当課長

有機給食の推進について

(３)

ゴミ出しや分別が難しくなっている
高齢者介護世帯等の支援についての
取り組みの説明を求める。

紙類のリサイクルについて

①現在紐で十文字に縛って出すこと
になっているが、紙箱等を紙袋に入
れる方法での収集についての考えを
問う。

②紙類の収集ステーション（いつで
も出せる）についての考えを問う。

全国オーガニック給食フォーラムに
参加して、今後の取り組みへの想い
を町長に問う。

(２)

(３) にんじん、玉ねぎ、じゃがいもの年
間通した生産の後押し策について
進捗状況の説明を求める。

(２)

生ゴミの自家処理について
できるだけ自宅で生ごみ処理をして
もらうための方策についての説明を
求める。

４

給食の食材に有機農産物を取り入れ
る際のかかりまし経費を国が3年間
補助するが、町の考えの説明を求め
る。

(４)

(１)



答　弁　者

NO. ４

１０ 番

町長

担当課長

通潤橋観覧対応について

社会見学旅行の受付等の対応は順調
だったか。吉 川 美 加

２ 新体育館オープンへの準備について

 通潤橋に関しては、複数の課が関
わっていて役割分担がわかりにく

い。庁舎内での整理ができないか。

(１)  新体育館の認知度を上げ、町民が利
用しやすい施設とするための方策は
考えてあるか。

体育館オープンの周知イベントは。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１

(１)

今後、通潤橋道の駅の看板を下ろす
が、新たに観光の目玉として力を入
れる所は。

町長
教育長
担当課長

(４)

(４)

観光客に楽しんでいただくために、
日曜日の放水時間を清和文楽の公演
時間と合うように調整して頂きた
い。可能性はあるか。また、出来な
いとすれば理由はどこにあるのか。

高速道路開通を迎えるイベント等の
計画は。

(７)

(２)

(３)

 体育館までのアクセスをどう考え
ているか。

(５)

(２)

(３)

 橋上から布田神社へ抜けられず見
学希望の小学校には迷惑をかけた
が、今後の見通しは。

橋上観覧料の収支は。

通潤橋を含む、町内観光案内のガイ
ド養成の必要があると感じている。
町としてはどう考えているか。

(６)



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長

教育長

担当課長

多様性を認める町づくりについて３

(３)  パートナーシップ宣言制度という
ものがある。同性婚が認められない
中で、夫婦同様の暮らしをしている
方々を応援するものだ。この様な支
援が必要だと思うが町の支援策はあ
るのか。

(１) 誰一人取り残さない社会を目標とす
るSDGｓを推進する本町での人権問
題を考える時、LGBTQの事も考えた
い。性的マイノリティと言われる
方々の事である。性的指向の芽生え
は小学校中学年辺りが多いようだ。
学校ではどのような教育（指導）を
しているのか。

(２) 小中学校内でのLGBTQ教育に関連し
て、女子トイレへの生理用品の設置
状況は進んでいるか。



答　弁　者

NO. ５

７ 番 町長
担当課長

町長
担当課長

町長
担当課長

町長
担当課長

町長
担当課長

(２) 矢部阿蘇公園線の実現を図り、天文
台から文楽邑・五人坊からそよ風
パークへの道路整備はいかがか。

４ 上記の３つの事業について、完成後に
町はどのような町づくりを目指してい
くのか。

(２) 整備後の運用は

要望活動の状況は

新道の駅整備事業について

５

(１)

矢部阿蘇公園線について

(１)

(２)

３

(１)

２

完成後の運用体制は

完成後の運用体制は

通潤橋周辺整備事業について

(１)

興梠　誠

(２)

事業整備の概要・進捗状況は

事業整備の概要・進捗状況は

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

総合体育館整備事業について

事業整備の概要・進捗状況は

１



答　弁　者

NO. ６

１１ 番 総務課長

行政改革の中で、今回町長の考えで
SDGsと有機農業担当を設置したが、目
的は。

町長

有機農業とSDGsの町長の主旨に基づ
き、現課での推進状況と取り組みの現
状について。
（有機農業だけではなく、町全体の農
業振興計画について）

農林振興課長
山の都創造課長

町長

山の都創造課長

商工観光課長

学校教育課長

(２)

(３)

２

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 行政改革について

山都町東京事務所について 町長
山の都創造課長
総務課長
企画政策課長
農林振興課長

(１) 行政改革に関し、オンラインの整
備や職員への十分な説明等を行っ
た後に、異動等に着手すべきでは
なかったのか。そうした事前の準
備をしないまま、組織改編や大規
模な異動を行った弊害の検証は
行ったのか。また、今後どう対
応・計画していくのか。

後藤 壽廣

(１) 義務教育学校の推進状況について
問う。

４ 新道の駅及び現在の道の駅について

(１) 山都町は東京事務所を抱えている
が、今までの取り組みと今後の取
り組みについて問う。

５ 義務教育学校の現状について

３ 山都ラボについて

(１) 先日、山都ラボについて発表が
あったが、今後の取り組みについ
て、どう現場及び山都に生かすの
か。

(１) 道の駅は、地域のみんなで支える
施設だと考える。希望する町民の
皆さん全員が、例えばイベントや
農産品の出品等の利用ができるよ
う、町は管理者と調整を図るなど
のフォローはできないか。



答　弁　者

NO. ７

９ 番 山の都創造課長

SDGsの17の目標の中から次の２つの目
標について、本町の解釈と運用方針に
ついて尋ねる。
　・質の高い教育を
　・すべての人に健康と福祉を

学校教育課長
健康ほけん課長
福祉課長

町長

担当課長

担当課長

林業従事者の育成に向けて 担当課長

山登りルートの整備について

役場職員の人材育成の取り組みにつ
いて問う。

総務課長

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 「ＳＤＧｓ未来都市」を受けて

(１) 山都町の目指す基本的な考え方を伺
う。

飯 開 政 俊

３
台湾の半導体企業ＴＳＭＣの進出を受
けて

(１) 近隣の町として取り組みを何か考え
ておられるか。

(２)

２

(１) 新しい寮の建設は可能か。

(１)

(２)

(１)

矢部高校の寮の運営について

４
森林環境譲与税の制度の見直しを受け
て

５ 役場職員の人材育成について


